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新店溪梅花湖河段土石淤積辦理方式說明會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 105 年 6 月 16日上午 10時 00分 

貳、 地點：新北市屈尺區社區活動中心 

參、 主持人：曾副局長鈞敏         記錄：葉兆彬 

肆、 與會人員：詳簽到簿 

伍、 主席致辭：略 

陸、 主辦單位說明： 

一、 本局就屈尺地區梅花湖近年沖淤情形說明，另本案因 105年 1月間直

潭壩修正蓄水範圍已將屈尺、廣興劃出部分，管理權責已有改變，故

由本局研議辦理清淤事宜，並分為短期與長期案進行說明 

(一) 短期方案：因權責單位 105年初方有所改變，故本年度暫以應急工程

辦理，先將本局過去施作護岸下游側水路進行整理，拓寬至 15 公尺，

並加深度至水面下約 50 公分，估計改善長度約 300 公尺，所整理出

土方暫時於水路兩側堆置。 

(二) 長期方案：直潭壩經年累月所累積之淤積短時間內難以全數移除，因

此計畫先行取得於本局過去施作護岸後方臨陸側之土地後規劃作後

後續清淤本河段所需之工程用地，並規劃設置泌水暫置區、地磅洗車

區、防汛場及隔離綠帶等，逐年辦理疏浚清淤作業。 

二、 後續長期方案可能對於民眾居住品質產生影響，有部分須向鄉親請益

事項，如：疏濬車輛進出道路將經過學校住宅區如何才能對地方衝擊

降至最低，疏濬工程辦理時揚塵、噪音等問題以及本河段疏濬土方量

大上游持續來砂，開工後可能無法於短期內完成等。 
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柒、 討論：(依發言順序排列) 

單位/姓名 各單位相關建議及想法 備註 

立法委員

羅明才國

會辦公室

主任 

繆綉慧 

1. 本次地方說明會係屈尺里長向委員

反映後，十河局特地召開此次會議向

地方說明處理方式及構想 

2. 未來本案如有需跨部會整合協商或

民眾與公部門雙向溝通之需求，委員

辦公室均樂意協助。 

 

居民 

楊恩聖 

1. 梅花湖自早期迄今淤積嚴重約有兩

層樓高，十河局本次所提之規劃表示

支持。 

2. 去年蘇迪勒颱風造成活動中心後方

屈尺路以及濛濛谷都有淹水問題，且

上游仍有多處崩坍地尚未整治，確實

需要有長期的規劃才能完全改善河

道土砂的問題，但是應該要注意工程

品質避免有貪污舞弊情事。  

3. 建議本案應拉高層級討論，因為新店溪中上游治理涉及到上游水土保持、

土地崩塌、地震等問題因此需要水土保持局、林務局、氣象局及地質調查

所等單位，一起共同來解決。 

4.未來本計畫長期方案將屈尺這一段河道劃為囚砂區後，土方所販售之利益

如何回饋到屈尺地區民眾應加以考量，可考慮用來徵收工程所需土地、闢

建公共設施、興建河堤等回饋於屈尺。 

5.有關運輸路線部分，建議在評估研議，不要進入屈尺社區，或考量取得鄰

近退輔會閒置用地，作為未來土方監管中心用地。 
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里長 

唐萬居 

1. 建議未來能利用過去十河局興建護

岸前後之土地，妥善規劃配合填土墊

高興建河堤或許就無外運問題。 

 

居民 

周先生 

1. 未來長期疏濬方案土方量這麼大，如

果拿去販售，勢必可以增加國庫很多

收益，希望一部分經費可以拿來補助

屈尺地區改善目前使用的自來水水

質。 

2. 屈尺社區有很多老人與小孩，如果照

規劃的路線將嚴重影響他們的安

全，建議再考慮其他的路線，還有土

砂揚塵的問題也要考慮，過去自來水

公司還有台電施工已經造成很多次

的影響。 

 

居民 

張文奇 

1. 有關梅花湖淤積過去里長任內都常

常向有關單位反映陳情，大約十年前

就有提過，可是為什麼現在才願意來

處理，原因為何? 

2. 簡報說清淤 50 公分數量太少，遠小

於河道淤積的深度，建議要挖深一

點，未來工期大概要多長也要跟地方

民眾說明。 

3. 運出去的土砂是用哪一種車輛載

出，未來車輛進出、噪音、揚塵等都

會對於居民造成影響，應縮短工期減

輕影響。 

4. 十河局所做的護岸太低，過去任內曾

建議再加高，可是都沒有辦理，建議

可以藉此次機會把舊有的護岸加高 

 

捌、 結論 
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捌、 結論 

一、 感謝民眾及各方與會代表所提出之寶貴意見，有關本次所提出新店溪

梅花湖河段土石淤積辦理方式說明，今日與會民眾及各方代表已能大

致了解，對於短期及長期方案多表示支持。 

二、 與會民眾對於運輸路線、揚塵影響、縮短工期及回饋里民等事宜，仍

有許多意見與建議，本局將持續構思其他可行方案，再與民眾溝通，

希望能避免影響當地居民生活。 

玖、 散會:上午 11時 20分 

 

～以下空白～
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